

## LA JEUNESSE CATHOLIQUE DE FRANCE

### A REIMS

Conférence donnée aux élèves du Séminaire de Sainte-Thérèse  
à l'occasion de la " Sainte-Cécile, " 24 novembre 1896

(Suite)

#### II

Je vous ai dit, Messieurs, ce que fut notre premier jour de convention à Reims. Je regrette de n'avoir pas eu, pour préparer la conférence que je vous donne, la plume de l'un de ces spirituels chroniqueurs, que les lecteurs des *Annales Térésiniennes*, ces chères annales tant regrettées des anciens, qu'on me pardonne de le dire ainsi publiquement, que les lecteurs des *Annales*, dis-je, ont connus autrefois, car vraiment je suis bien incomplet, sans trop réussir à être court. Que voulez-vous, *nemo dat quod non habet*, personne ne donne ce qu'il n'a pas !

Le lendemain, jeudi, 14 mai, le soleil se lève radieux dans un ciel sans nuage. C'était le jour de l'Ascension. Les congressistes de la veille se faisaient pèlerins pour de bon. A la messe du matin, dite par Mgr Péchenard, communion générale ; à dix heures, grand'messe solennelle, pendant laquelle doit avoir lieu une cérémonie qui donnera au pèlerinage sa signification spéciale et toute sa portée : le renouvellement des promesses baptismales ; dans l'après-midi, procession de la chaise de saint Remi dans la basilique qui lui est dédiée, cérémonie que précèdera un grand discours de l'illustre conférencier de Notre-Dame, notre recteur à nous des Facultés de Paris, Mgr d'Hulst ; et enfin, dans la soirée, banquet de clôture présidé par le plus brillant orateur de France, le comte Albert de Mun. Riche programme, Messieurs, où la note religieuse, vous l'aurez remarqué, domine absolument. Le patriotisme ne devait pourtant pas être oublié. Une cérémonie toute spéciale, la bénédiction du drapeau des étudiants alsaciens et lorrains de l'Université catholique de Lille en serait le prétexte et l'occasion. J'intervertis l'ordre que j'ai suivi pour le premier jour, Messieurs, et vous parle tout d'abord de cette manifestation patriotique, j'essaierai de vous faire entendre ensuite quelques échos des manifestations religieuses de ce grand jour. Ma méthode n'est peut-être pas